



## UNERMESSLICHES LEID IN JAPAN

Wir sind über die Nuklear- und Naturkatastrophen und das Leid der Menschen in Japan erschüttert. In nur 32 Jahren gab es mit Harrisburg, Tschernobyl und jetzt Fukushima drei atomare Katastrophen. Die Energiekonzerne und die Atomparteien CDU und FDP haben genau dies immer ausgeschlossen „Atomkraft ist sicher“ war die Parole, und, das so genannte „Restrisiko geht gegen Null“.

### SICHER IST NUR DAS RISIKO

In Tschernobyl schob man die Verantwortung auf „russische Schrottreaktoren“. In Fukushima ist es ein Atomkraftwerk(AKW) im hoch industrialisierten Japan, das sicherheitstechnisch mit AKWs wie in Biblis und Philippsburg vergleichbar ist. Fukushima zeigt: Es gibt kein „Restrisiko“. Sicher ist nur das Risiko. Im Ernstfall ist die Atomenergie weder durch Sicherheitstechnik noch von Menschenhand beherrschbar.

### DAS „MORATORIUM“ VON MERKEL UND MAPPUS IST EINE MOGELPACKUNG

CDU und FDP tun so, als wären sie über Nacht Anti-Atomparteien geworden. Die Kanzlerin verkündet ein dreimonatiges „Moratorium“, Sieben AKWs sollen erstmal abgeschaltet werden. Sicherheitsüberprüfungen sollen uns beruhigen. Das ist eine Mogelpackung. Anstatt jetzt entschlossen ihre gescheiterte Atompolitik zu korrigieren und zum Atomausstieg zurückzukehren, spielen CDU und FDP nur auf Zeit, um bei den Landtagswahlen über die Runden zu kommen.

### ATOMKRAFT VOR UNSERER HAUSTÜR IST LEBENSGEFÄHRLICH

Je älter ein Reaktor, desto größer ist die Gefahr eines Störfalls. Die AKWs Biblis A und B, Philippsburg und Neckarwestheim I sind über 30 Jahre alt. Allein in Biblis gab es über 800 Störfälle, das AKW ist nicht gegen einen Flugzeugabsturz geschützt. Experten haben schon vor Jahren für Biblis Philippsburg und Neckarwestheim eine lange Liste mit Sicherheitsdefiziten vorgelegt.

### ATOMMÜLL IST EINE HYPOTHEK FÜR DIE ZUKUNFT

Es darf nicht vergessen werden: Die Endlagerung des Atommülls ist ungelöst. Der strahlt über mehrere Millionen Jahre und ist eine schwere Hypothek für künftige Generationen. Es gibt weltweit kein Endlager, in dem der Atommüll sicher gelagert werden kann. Und jeder zusätzliche Tag, an dem AKWs laufen, produziert mehr Atommüll.

### ATOMKRAFT SCHADET DEM KLIMASCHUTZ

Atomkraft ist keine Brücken-, sondern eine Blockadetechnologie: Längere Laufzeiten bremsen den Ausbau der erneuerbaren Energien und verhindern milliardenschwere Investitionen in Sonne, Wind, Biomasse und Wasser. AKW-Strom verstopft die Netzkapazitäten. Das schadet dem Klima und der Wirtschaft in Baden-Württemberg.

### ATOMKRAFT IST TEUER UND ÜBERFLÜSSIG

Die EnBW, die den höchsten Anteil an Atomstrom produziert, liegt bei den Preisen bundesweit an der Spitze. Länger laufende AKWs sind Gelddruckmaschinen für die Konzerne, für die Bürger wird es aber nicht billiger, sondern teurer.

Klar ist auch: Ohne Atomkraft geht bei uns kein einziges Licht aus. Deutschland produziert seit Jahren mehr Strom als wir brauchen. Große Mengen Strom werden ins Ausland verkauft.



# JETZT!

## **TATEN STATT TRICKS – ABSCHALTEN STATT AUSSITZEN!**

Die Symbolpolitik von Mappus & Co. müssen wir stoppen. Jetzt müssen wir echte Konsequenzen aus der Atomkatastrophe in Fukushima ziehen.

## **RÜCKKEHR ZUM ATOMAUSSTIEG!**

Das Moratorium von CDU und FDP ist eine Mogelpackung. Die Laufzeit-Verlängerung von 12 Jahren und mehr muss vom Tisch – und zwar sofort.

## **ALTE AKWS ENDGÜLTIG ABSCHALTEN!**

Die 7 alten und unsichersten AKWs müssen sofort für immer vom Netz. Für uns an Bergstraße und Neckar gilt das insbesondere für die AKWs im südhessischen Biblis, das AKW Neckarwestheim I und Philippsburg I.

## **KONSEQUENTE SICHERHEITSÜBERPRÜFUNG!**

Alle AKWs müssen umfassend überprüft werden. Für einen befristeten Weiterbetrieb müssen Nachrüstungen nach dem aktuellen Stand von Wissenschaft und Technik Voraussetzung sein.

## **ENTSCHLOSSENER UMBAU DER ENERGIEVERSORGUNG!**

Wir haben auch in unserer Rhein-Neckar-Region alle Potenziale für eine sichere und umweltfreundliche Energieversorgung. Mit der grünen Strategie der drei E schaffen wir es: Mit erneuerbaren Energien, Energieeffizienz und Energieeinsparung.

## **GRÜN WÄHLEN IST EINE SICHERE BANK GEGEN ATOMGEFAHREN!**

Herr Mappus hat längere Laufzeiten für die AKWs am aggressivsten durchgesetzt. Er ist der größte Atomlobbyist in diesem Land. Jetzt duckt er sich weg und tut so, als ob er schon immer ein Atomkritiker gewesen sei. Mappus, die CDU und die FDP sind nicht glaubwürdig.

Mit dem Moratorium geht es ihnen nur um eins: Sie wollen sich nur über die Landtagswahl retten. Und danach? Man kann darauf wetten: Nur die allerschlimmsten Schrottreaktoren bleiben aus, alle anderen sollen ungehindert weiterlaufen.

## **WOLLEN WIR UNSERE SICHERHEIT WIRKLICH FÜR DEN MACHTERHALT VON HERRN MAPPUS & CO. AUFS SPIEL SETZEN?**

Wir Grüne sind die Partei in Baden-Württemberg, die seit über 30 Jahren konsequent für die Nutzung erneuerbarer Energien und moderner sanfter Technologien steht und klar Nein zur Atomkraft sagt. Wir haben die ausgereiften Lösungen für Ihre Energieversorgung von morgen. Bei uns können Sie sich ganz sicher fühlen!

# **ATOMPARTEIEN ABWÄHLEN! SICHERHEIT IST WÄHLBAR!**

# **WÄHLEN SIE JETZT GRÜN!**

Bündnis 90/Die Grünen im Landtagswahlkreis Weinheim  
Hauptstr. 23, 69469 Weinheim  
Kontakt: kv.neckar-bergstrasse@gruene.de | www.uli-sckerl.de  
v.i.S.d.P. : Uli Sckerl, Haselnußweg 12, 6949 Weinheim

